
 

 

 

 

 

 

 

 

 

     教育振興課長 進行 

     教育長挨拶：７月に入って、暑い日が続いていますので体調管理に気をつけ

ていただきたい。またこれから行事が目白押しであり、是非各委員にご覧

いただきたい思います。８月２日からは青少年国際交流事業として、高校

生２名、中学生９名、上中教諭２名と教育委員会から２名(教育長と社会教

育班主幹)１５名カナダ カムローズ市他研修してきます。 

       また、今年度図書館の運営にあたり、子ども読書推進計画の策定を予定

している。９月会議に提出し、年度内に進めていきたい。 

今回社会教育委員等の研修会を計画させていただいた。委員も職務があ

り、全員が研修会へ出席することが困難なため、各町村でも実施している。

本日は上川教育局舘合主査を迎え、講義とグループワークを予定している

との事で、是非今後の活動に役立てていただきたい。 

本田社会教育委員長 挨拶 

 ４・5 月は低温でしたが、６月に入り高温が続き、麦刈りは 6・７日早ま

っている。秋の収穫が楽しみである。本日の研修では、社会教育委員等の

あり方について研修する。十分研鑽し地域の使命に役立てていただきたい。 
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議事進行 

議 題 

１ 委員研修 「社会教育委員兼公民館運営審議会委員の役割」について 

       講師 北海道教育庁上川教育局社会教育指導班主査 舘合 伸哉 氏 

※ 講師紹介：教育振興課長から紹介  

          別冊資料に基づき研修を受講  

15:10～15:55講義 

15:55～16:30トレーニング(3グループに分かれて、話し合い発表) 

     ２ 報 告 

(1) 社会教育委員勤続表彰(道表彰)について・・・社会教育班主査説明 

本田委員長が委員勤続１４年で表彰授与、北海道社会教育研究大会に 

出席(教育長同行)予定。 

5/31 上川管内社会教育委員連絡協議会理事会・総会に本田委員長と

水谷主幹出席。平成２１年度事業報告・決算報告及び平成２２年度

事業計画・予算案を協議。新規に委員研修会の開催を予定、今後案

内があれば周知する。委員改選により副会長に本田委員長(南ブロ

ック)選出。 

         (2)社会教育事業(4月～６月)の報告について・・・社会教育主査報告 

社会教育委員：本田委員長表彰に際し各委員から拍手。 

社会教育委員長：ありがとうございます。8/26に釧路市に教育長と参 

ります。９月の会議にて報告させていただきます。事業報告について 

質問等ありませんか。 

        委員：ありません。 

     ３ 議 事 

(1) 社会教育事業(７月～９月)について・・・・社会教育班主幹説明 



(2) 教育委員会表彰審査規則・要項の見直しについて・社会教育班主幹説明 

(3) 上富良野町民生委員推薦会委員への選出について・社会教育班主幹説明 

社会教育委員長：事業計画について、委員皆さんから質問・意見等あり 

ませんか。 

委員：特にありません。 

社会教育委員長：計画どおり、事業を取り進めることで宜しいか。 

委員：承認 

社会教育委員長：次に表彰審査の規定の見直しについて、委員皆さんか 

ら質問・意見等ありませんか。 

芳賀委員：現職役員の表彰について確認したい。 

社会教育班主幹：現職は７０歳以上で対応したい。２０年以上の規定と

年齢を設けることで賞に重みをおきたい。 

仲島委員：スポーツ賞のアとエの違いについて説明願います。 

社会教育班主査：アはスポーツ賞を示し会長職を想定している。エはス 

ポーツ功労賞とし、永きに活動を持続してきた方を想定している。 

教育長：表彰審査において、文化賞と文化功労賞、スポーツ賞とスポー 

ツ功労賞は同一の方が受賞することにはならないので、推薦団体等へ 

は十分周知したい。 

社会教育委員長：その他に質問ありませんか。 

       委員：特にありません。 

社会教育委員長：原案どおり、審査規則・要項を改正することで取り進 

めることで宜しいか。 

委員：承認 

社会教育委員長：民生委員推薦会委員について事務局案があれば提案を 

お願いします。 



社会教育班主幹：前任が女性委員を選出していた経過もあり、佐々木委 

員にお願いしたいと思います。 

社会教育委員長：佐々木委員、いかがですか。 

佐々木委員：了承します。 

委員：拍手で承認。 

(4) 上川管内社会教育委員兼公民館運営審議会委員合同研修会につい

て・・・社会教育班主幹説明 

各部会から参加予定委員選出。 

9/7⇒第１部会 大西、第２部会 安西、第３部会 佐々木 

9/8⇒第１部会 仲島、第２部会 吉村、第３部会 芳賀 

※研修会要項到着により案内する。 

４ その他  

社会教育委員長：次回会議日程について、9月 28日(火)15時～17時で 

いかがでしょうか。 

委員：承認。 

藤木副委員長：委員の皆さん、お疲れさまでした。公務等でお忙しい中 

本日は研修会も意義があり、「学校教育以外は社会教育」という広い視 

野で役割や連携を深めていくことを学びました。最近は特にコミュニ 

ケーション能力が重要視され、本日のトレーニングでも短い時間のな 

かで皆さんが積極的に話されていたことは研修の成果だと思います。 

学校内でも言語活動は重要で、今後もたくさんの方に来て頂きコミュ 

ニケーション能力を向上したいと思います。次回の会議日程も決定し 

ていますので、今後ともよろしくお願いします。 

委員：ご苦労さまでした。 

 （終了） 


